

Economía

FERIA DE VIVIENDA EN CARTAGENA

El Fondo Nacional del Ahorro (FNA) anunció que tendrá disponibles 3 billones de pesos en créditos hipotecarios para la Feria de Vivienda que se llevará a cabo en Cartagena desde hoy.

↑ SUBE □ PERMANECE ESTABLE ↓ BAJA

DIVISAS

DÓLAR	EURO	MONEDAS BOLIVAR	CAFÉ (N. Y.)	PETRÓLEO (Brent)	ACCIONES	INTERÉS (E.A)	UVR	USURA
\$ 4.130,01 TRM	\$ 4.564,49	\$ 58,79	US\$ 3,85 LIBRA	US\$ 70,14 BARRIL	1.657,40 COLCAP	9,16 % DTF	\$ 385,3743 HOY	25,62 % CONSUMO
ANTERIOR: \$ 4.146,07 (C) \$ 4.050 (V) \$ 4.100	ANTERIOR: \$ 4.499,32 EN DÓLARES: 1,11	PESO MÉX. \$ 201,96 REAL BRASIL \$ 725,33	ANTERIOR: US\$ 3,89	ANTERIOR: US\$ 75,37 CRUDO WTI US\$ 66,95	SUBIERON 0,24 %	IBR (3 MESES) 9,32 %	HAÑANA: \$ 385,6152	INT. CT. BAN.: 17,08 %

El gerente del Emisor defendió independencia de la junta directiva

Leonardo Villar dijo durante el congreso de Asofondos que ninguno de los miembros representa un gobierno particular.

REDACCIÓN DE ECONOMÍA Y NEGOCIOS - REDACCIONECONOMICAS@ELTIEMPO.COM



Leonardo Villar, gerente general del banco central, en su intervención en el 18.º Congreso Anual de Asofondos. FOTO: BANCO DE LA REPÚBLICA

Una fuerte respuesta a los comentarios expresados por el presidente Gustavo Petro, frente a la decisión de la junta directiva del Banco de la República de no bajar su tasa de interés en la reunión del lunes, emitió Leonardo Villar, gerente del Emisor, durante su intervención en la instalación del 18.º Congreso Anual de Asofondos, que tuvo lugar en Cartagena.

En su discurso, Villar Gómez fue contundente en su mensaje de respaldo a la independencia del Banco de la República, a la institucionalidad y al mandato constitucional que tiene la entidad bajo su dirección, en el sentido de velar por mantener el poder adquisitivo de la moneda.

"Ninguno de los miembros de la junta directiva, exceptuando al ministro de Hacienda, es representante en su seno de un gobierno particular o de eventuales partidos de oposición", insistió el gerente de la autoridad monetaria colombiana, quien tuvo que suspender su discurso unos minutos en medio de los aplausos del auditorio.

Como se recuerda, luego de

la reunión de la junta directiva del Banco de la República, en la que se decidió por mayoría de votos (cuatro a favor de mantener la tasa y tres por un recorte de 50 puntos básicos), el presidente Petro arremetió contra la junta directiva de la entidad.

Pese a esos señalamientos, el Banco de la República no se había pronunciado al respecto, lo hace solo ahora, cuando su gerente, hablando en nombre propio y no como vocero ni representación de la junta del banco, decidió hacer esas aclaraciones.

"Fui 12 años codirector y lleo cuatro años como gerente (del Banco de la República) y en todo ese periodo puedo decir con toda claridad y contundencia que nunca he visto que algún codirector, o la junta como institución, actúe con interés diferente al de lograr lo mejor para la Nación y para el conjunto de sus habitantes", insistió Villar Gómez.

Al insistir también sobre el mandato constitucional que tiene el banco, el gerente del Emisor destacó la misión del equipo técnico de entregar la información económica, así como

“Puedo decir con toda claridad que nunca he visto que algún codirector, o la junta, actúe con interés diferente al de lograr lo mejor para la Nación”.

Leonardo Villar
GERENTE DEL BANCO DE LA REPÚBLICA

unas recomendaciones para que la junta directiva tome sus decisiones de política monetaria. No obstante, aclaró que esas recomendaciones "no necesariamente son adoptadas".

El Banco de la República "tiene el mejor equipo técnico de economistas del país. Cada decisión cuenta con estudio, análisis y recomendaciones técnicas, puntos de referencia claves para que se pueda hacer una votación bien informada y

acorde con su misión constitucional de velar por mantener el poder adquisitivo de la moneda", dijo Villar.

El directivo recordó que cuando la inflación es superior a la meta, se hace necesario mantener una política monetaria contractiva para bajarla y es lo que se ha observado en los últimos tres años en el país. Y si bien es partidario de que haya una tasa de interés más baja, como es también el anhelo de muchos colombianos, el gerente dijo que se han visto en la necesidad de hacer una pausa en los recortes.

"La inflación frenó su senda de convergencia hacia la meta y varios factores generaron impactos al alza sobre las expectativas de inflación y sobre las tasas de interés internacionales relevantes para el financiamiento externo del país", explicó.

Esas mayores expectativas de inflación al alza que tienen los analistas del mercado se suman a la actual crisis fiscal que experimenta el país, así como a la incertidumbre sobre la economía global por la guerra comercial desatada desde los Estados Unidos, debido a la imposi-

ción de aranceles comerciales, lo que hace más difícil que se puedan recortar las tasas de interés, como es lo deseado.

"La decisión de no modificar la tasa de interés mantiene una postura cautelosa de la política monetaria, a la espera de allegar nueva información en los próximos meses que permita contar con mayores elementos de juicio para determinar la posibilidad de nuevos recortes en la tasa de interés" fue el mensaje final del gerente.

Al referirse al Fondo de Ahorro del Pilar Contributivo (FAPC), que estará a cargo del Banco de la República, tal como lo contempla la reforma pensional, el gerente de la entidad volvió a insistir en la necesidad de expedir lo más pronto posible los decretos reglamentarios. Estos permitirán que el Gobierno y el Emisor puedan avanzar en la elaboración y firma del contrato de administración e iniciar la selección y contratación de los primeros administradores delegados para el manejo de los recursos, que se estima irán acumulándose a razón de 1,4 billones de pesos por mes.

Villar Gómez consideró que parte de la demora en la expedición de esos decretos se debe a que, aunque se trabajó con el Gobierno en la elaboración de los borradores, cuando estos salieron a comentarios del mercado incluyeron temas que no se conciliaron y con disposiciones contrarias a lo que se aprobó en la Ley 2381.

Destacó, no obstante, que el Gobierno publicó para comentarios, el viernes pasado, un proyecto de decreto en el que se acoge la propuesta del banco de un periodo de transición en que este puede actuar bajo unas reglas provisionales, invertir los recursos en portafolios de riesgo moderado, similares a los que hoy manejan las AFP.

Por último, mencionó los tres puntos urgentes sobre los que se necesita avanzar en la reglamentación. El primero, ajustar la disposición que persiste en el último borrador del decreto en la que se dispone la posibilidad de usar los recursos del ahorro que se acumule en dicho fondo para hacer pagos del régimen contributivo y semicontributivo. El segundo, aclarar en cabeza de qué entidad del Estado estará la contabilidad del fondo y quién ejercerá la función de auditoría correspondiente; y tercero, para el proceso de contratación de administradores delegados en el periodo de transición, resulta indispensable que la reglamentación que expida el Gobierno especifique los límites que existirán para la remuneración de esos administradores, lo que deberá seguir los lineamientos de la ley.

BREVES NOTICIAS DE ECONOMÍA



Fedegán Récord en exportaciones

Las ventas externas de carne, vísceras, productos lácteos y animales vivos llegaron a los US\$ 94 millones en el periodo enero-febrero de 2025, de acuerdo con la Federación Colombiana de Ganaderos (Fedegán). Aseguran que el sector ganadero bovino logró las mejores cifras de los últimos cinco años. Los países que más compraron carne fueron China, Argelia, Rusia, Chile, El Salvador y Libano. Por su parte, las exportaciones de productos lácteos llegaron a los US\$ 9,6 millones. FOTO: ARCHIVO EL TIEMPO

Ambiente Alianza sostenible de Ecopetrol con Latam

Desde el aeropuerto Ernesto Cortissoz de Barranquilla, Ecopetrol y Latam Airlines Colombia anunciaron una alianza para aportar a la transición energética del sector aéreo. La aerolínea operará más de 700 vuelos con 32.000 barriles de Jet A1 coprocesado con un 1 por ciento de materias primas renovables, un combustible más sostenible.

Empresas Anuncian vacantes para prácticas

Enel Colombia anunció la apertura de 145 vacantes para estudiantes que vayan a realizar su práctica profesional en el segundo semestre de 2025. Entre las carreras más demandadas están ingeniería, derecho, contaduría, comunicación y administración de empresas.